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 不断优化营商环境，主动上门提供精准指导服务，破解
外资招商难题；创新外资招商方式，推出“不见面”的“云招
商”工作方案，在变局中开辟新格局。

这， 就是梅陇镇曹行村和民建村超额完成今年外资企
业招商任务的有力举措，也是梅陇优质营商环境推行实施的
成效体现。

开启招商“云模式”

“引进优质的外资企业，没有捷
径。”
谈及提前完成全年外资企业招商任

务有什么特别的工作方法时，民建村招商
团队一致认为，前往外资企业的所在地考
察、调研，了解企业真实的生产环境、生产
规模、产品质量，才是正道。尤其，随着梅
陇营商环境不断优化，精准的政策扶持，
细致的事务服务，都成了吸引外资企业入
驻的最强“卖点”。今年入驻民建村的一
家德国企业便是如此。
这家德国科技类企业原本对民建村

园区并不了解，只是认识民建村华理科
技园里的一家企业，平常在彼此的业务
交流过程中时有听到梅陇镇各类的企业
扶持政策，此次重新选择公司注册地时
便想到了民建村。
“我们得知了德企的需求，主动和他

们对接，了解企业的具体需求，也将梅陇
最新的企业扶持政策一一告知。”通过民
建村招商人员的详细介绍，德企很快与
民建村园区达成入驻协议。而后，从办公
室的装修装潢到企业开票额度金额，民
建村招商人员事无巨细，在最快时间内
协助企业开展业务。
“有次，一家环保型企业在生产工艺

报送相关环保部门审核时，一个数据存
在差异，我村及时主动对接环保部门，协
助企业调整数据以符合国家标准。”但全
村今年得以完成招商任务，最关键在于
村班子根据疫情及时调整了策略，采取
了“云招商”模式。
“防疫期间，对于有意愿入驻园区的

企业，村没有办法去实地考察，但如果因
此少了一家优质企业加入，则是错失一
次好的机会。”民建村党总支书记康秀红
说。为此，民建村两委班子、实业公司班
子多番商讨，决定启用“云招商”方式，
通过视频联系，和对方企业或是第三方
推荐机构沟通，确保资料和实际经营项
目相符。过程中遇到不确定问题的，及时
互动，甚至做到了“24 小时”联动。此
外，还为入驻的外资企业提供实体登记
地址，提高企业工商备案、登记等过程。
就这样，敢于打破传统的民建村招

商团队在 10 月底吸引了 4 家外资企业
入驻，144%地完成全年合同外资任务，
100%地完成资金到位目标。由于产业定
位精准、招商平台专业，华理科技园从村
级园区升级为镇级园区，与欣梅公司形
成连片发展，整合周边商业资源，进一步
打造宜商梅陇。

宁愿资源空置也不将就

“要说用了什么办法完成全年目标，
宁缺毋滥可以说是我们的法宝。”曹行村
党总支书记孙梅萍介绍，曹行村内虽然入
驻了不少内资和外资企业，但在今年年初
时还有一些空间尚未有企业入驻。而后，
受到新冠疫情的影响，招商工作曾一度暂
停。可即便如此，孙梅萍仍坚持严谨的企
业注册审核标准。“我们坚信精准优质的
营商服务，才是吸引外资企业长久入驻的
砝码。”
以今年注册入驻的一家轻资产公司

举例，其办公地点多年来一直设在徐汇地
区，当时由于地区市政建设原因使得他们
需重新寻找一个物业公司合作。
通过企业介绍，这家公司找到了曹行

村，双方达成了一年的合作协议。此后，双
方一直保持着互动。企业遇到难题来咨
询，我们总是热情认真地解答，双方合作愉
快。今年，因为疫情，这家企业被一家总部
企业收购后，目前正在与其沟通成立全新
的子公司，以便更好地协助企业开展业务。
精准优质的营商服务还不止于此。
园区企业的货车装卸货时间长，对其

他企业出行造成了一定影响，招商人员就
主动与企业和相关部门沟通，约定合理的
时间，既便于企业货车运作，也便于企业
出行；疫情期间一家总部位于美国的外资
企业，业务开展受疫情影响，使得流动资
金相对紧张，曹行村园区根据相关扶持政

策，给予一定房租的减免。
“这些事情看着都比较小，但实实在

在地为企业发展解决了难题。”上海闵联
实业有限公司总经理康永强说，曹行村园
区今年外资企业招商的合同外资和资金到
位目标均超额完成，招商人员已经在为明
年目标的完成排兵布阵，做好充足的准备
吸引更多优质的外资企业加入。

（张莉）
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